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Verbale della seduta del Comitato d’Indirizzo del Corso di Laurea Magistrale in Scienze degli 

Alimenti e della Nutrizione Umana tenutasi Martedì 30 Maggio 2016 alle ore 14.00 presso l'aula 5 

del Dipartimento di Scienze della Vita e Biologia dei sistemi sito in Via Accademia Albertina 13 

per discutere il seguente:  

 

ORDINE DEL GIORNO 

1) Comunicazioni;  

2) Approvazione verbale seduta precedente;  

3) Situazione stage; 

4)  Sbocchi professionali/occupazionali;  

5) Varie ed eventuali 
 

Presenti: Cinzia Bertea, Elisabetta Fea, Enrica Pessione, Emilia Garcia-Moruno, Natascia Bruni, 

Maria Gabriella Giuffrida, Franca Di Giovanni 
 

Giustificati: Marilena Durazzo, Sophie Doublier, Lucia De Castelli, Maria Pia Gallo, Fabio 

Boerio, Fontana Mauro (Ferrero), Fontana Mauro (Biraghi), Elena Allegrucci 
 

Presiede la Prof.ssa Cinzia Bertea, verbalizza la prof.ssa Elisabetta Fea, con l’assistenza della D.ssa 

Rossana Petean. 

 

1) Comunicazioni 

La Prof.ssa Bertea da il benvenuto ai nuovi membri esterni del Comitato d’Indirizzo e, 

segnatamente, alla Dr.ssa Natascia Bruni della Candioli S.r.l. e alla Dr.ssa Elena Allegrucci della 

Guido Gobino. Quest’ultima si scusa ma non poteva essere oggi presente. 

La Prof.ssa Bertea espone brevemente alla Dr.ssa Bruni il Corso di Laurea; in particolare evidenzia 

la doppia anima di SANUm, una biologica e una medica. 

La Dr.ssa Bruni evidenzia che la Candioli Farmaceutica possiede una linea umana e una linea 

veterinaria; è costituita da 60 dipendenti a cui si aggiungono gli informatori. Obiettivo dell’azienda 

è ampliare la propria attività nel campo degli integratori in campo umano e ha registrato un primo 

integratore e tre dispositivi medici. Ha poi formulato integratori ad alto valore per animali.  

 

2) Approvazione verbale seduta precedente  

Il Presidente chiede se vi sono rilievi e/o correzioni in merito alla bozza di verbale del 19 maggio 

2015. 

Non essendoci rilievi, il verbale viene approvato all’unanimità. 

 

3) Situazione Stage 

Tutti i membri del Comitato d’Indirizzo ritengono che sia essenziale/fondamentale che gli studenti 

svolgano un’esperienza fuori dall’ambito accademico e possano affrontare tematiche specifiche e 



urgenti. I docenti in questi anni hanno cercato e sono riusciti ad ampliare il bacino di aziende/enti 

che fossero disponibili ad accogliere studenti SANUm in stage. 

Alcune studentesse hanno potuto svolgere lo stage presso centri di disturbo alimentare 

dell’Ospedale Regina Margherita, altri presso l’ASLTO 5 e l’ASL di Chieri/Moncalieri.  

La Dr.ssa Bruni conferma la disponibilità ad accogliere studenti per stage curriculare negli ambiti 

trattati dall’azienda.  

La Prof.ssa Bertea comunica che anche la Guido Gobino si è dichiarata disponibile. 

Il Presidente riferisce di aver preso contatti con l’Ordine dei Biologi al fine di avere un elenco di 

biologi nutrizionisti seri ed affidabili a cui chiedere la disponibilità di attivare stage curriculari visto 

che con un’anamnesi e una diagnosi il nutrizionista può redigere una dieta. 

Ricorda che due ex studentesse e segnatamente Ghigo e Cattaneo lavorano presso la Medicina dello 

Sport e si potrebbe provare a contattarle. 

La Dr.ssa Giuffrida evidenzia di essersi trovata molto bene con le stagista Salierno, che ha lavorato 

sulle larve, e Germano, che invece sta affrontando le allergie al latte. 

La Prof.ssa Pessione e la Dr.ssa Bruni comunicano che le studentesse Lazzarini, Ghio e Bogetti 

dovrebbero svolgere uno stage presso la Candioli. 

 

La Prof.ssa Bertea segnala che potrebbe essere utile sapere dalle aziende/enti che hanno ospitato dei 

stagisti SANUm se sono state riscontrate delle deficienze e/o criticità che possono essere ovviate 

durante gli insegnamenti affinchè possa essere affrontato al meglio l’esperienza stagistica. 

La Prof.ssa Fea chiede ai membri esterni suggerimenti per contattare altre aziende al fine di far 

conoscere la laurea SANUm e penetrare nel territorio. 

La Dr.ssa De Castelli segnala alcune aziende che potrebbero essere contattate: ARAP (analisi del 

latte e dei formaggi); Ecobioqual; Laboratorio Tarditi a Beinasco ARCLAB (controllo qualità); 

API. 

La Dr.ssa Bruni segnala l’associazione Federlus (materie prime); CSL; Unione Industriale che si 

occupa di alimenti. 

 

4) Sbocchi professionali/occupazionali 

La Prof.ssa Pessione riferisce che sta cercando di mantenere i contatti con i laureati al fine di 

conoscere le loro occupazioni lavorative e così fornire delle indicazioni agli attuali e futuri studenti. 

In proposito evidenzia che una laureata lavora presso la Neosis di Moncalieri (analisi 

microbiologiche su alimenti), un’altra presso Ascom e altra ancora presso Biraghi. Una laureata sta 

svolgendo o ha svolto uno stage extracurriculare presso la Bioleader. 

 

5) Varie ed eventuali 

La Prof.ssa Bertea evidenzia che potrebbe essere utile organizzare dei seminari in deontologia ed 

economia, sicurezza nei laboratori e sostenibilità aziende alimentari, che gli studenti potrebbero 

seguire anche per  colmare i cfu liberi a loro disposizione. 

 

La seduta viene chiusa alle ore 15.40 

 

Il Presidente        Il Segretario 

Prof.ssa Cinzia Margherita Bertea      Prof.ssa Elisabetta Fea 

 

 
 

 


